

EL CORREO

NUM. 11358 --(AÑO XXXIII)

MADRID, DOMINGO 24 DE MARZO DE 1912

PRECIO: 5 CENTIMOS.

LOS JUDIOS ESPAÑOLES EN MARRUECOS

Varios periódicos registran una iniciativa que puede tener positiva eficacia para el desarrollo de los intereses españoles en Marruecos.

Constituyen población muy importante en este país las familias descendientes de los judíos expulsados de España en el reinado de los Reyes Católicos. La mayor parte conservan el idioma y las costumbres que adquirieron en nuestra patria. Y son en Marruecos preponderante elemento comercial, de tal modo que sin ellos el tráfico de los indígenas entre sí y con los extranjeros quedaría reducido a proporciones insignificantes.

Actualmente está en vías de organización o constitución ya en Tetuan una Asociación Hispano-Hebraica, que trata de recoger en pró de los intereses españoles los sentimientos y las disposiciones favorables a nuestro país del judaísmo español en Marruecos.

El secretario de esta nascente institución, D. J. Cazés, preside, en una carta publicada en *La Correspondencia*, su alcance y finalidad.

«No es ni ha sido nunca—dice—nuestro objeto promover emigraciones a España de hebreos marroquíes.

«Desemos, al contrario, que nuestros correligionarios permanezcan en Marruecos, porque ellos son los mejores agentes para propagar y extender la influencia de España en este país, sirviendo así los fines de nuestra Asociación.

«Si alguien—que seguramente no ostentaba mandato oficial—haya aconsejado a los hebreos de Bulgaria regresar en masa a su antigua patria, idea cuya ejecución entrañaría desastrosas consecuencias, ni los hebreos marroquíes ni la Asociación Hispano-Hebraica tienen nada que ver con eso.

«Nosotros somos españoles, y apreciando como es debido el beneficio y honor de este título, queremos compartirlo con nuestros hermanos marroquíes que padecen aún de la opresión mora y están expuestos a violencias, atropellos y vejámenes sin defensa posible.

«España, al protegerlos y ampararlos bajo su inviolable bandera, se granjeará la eterna gratitud de todo el Juedaísmo; dará una prueba más de la hidalguía y la caballerosidad de la nación española, y grabará una página gloriosa en los anales de la Humanidad.»

De conformidad con estas ideas están redactadas las bases a que ha de sujetarse en su funcionamiento la Asociación.

Estas bases son las siguientes:

1.ª La Asociación Hispano-Hebraica tiene por objeto:

a) Mantener y desarrollar entre los hebreos marroquíes de origen español el amor a la patria española.

b) Difundir y propagar el idioma castellano.

c) Propagar por todos los medios entre los hebreos residentes en Marruecos el pensamiento español en todas sus manifestaciones.

d) Fomentar y favorecer las relaciones comerciales, artísticas, científicas y literarias entre España y Marruecos.

e) Preparar y allanar los medios para la perfecta asimilación en España de los elementos hebreos de Marruecos, tanto en los puestos como en los pueblitos del interior.

2.ª Para conseguir los fines que se proponen, la Asociación, en la medida de sus recursos, fundará Bibliotecas populares, subvencionará la enseñanza del idioma castellano en las escuelas, repartirá premios a los alumnos sobresalientes, creará centros de propaganda en las principales poblaciones de España y del extranjero, organizará conferencias públicas y cooperará a toda publicación que tienda a lograr los fines de la Asociación.

3.ª Todos los hebreos marroquíes, residentes en cualquier punto de Marruecos, de España o del extranjero, podrán ser socios efectivos pagando las cuotas reglamentarias.

4.ª La Asociación admite, en las mismas condiciones, socios adherentes de cualquier condición o nacionalidad.

5.ª Los socios, tanto efectivos como adherentes, deberán satisfacer una cuota mensual de 50 céntimos de peseta.

Esta cuota puede satisfacerse abonando una sola vez 200 pesetas, y se adquiere así el título de socio perpetuo con derechos preferentes.

6.ª La Junta directiva de la Asociación se compone de un presidente, un vicepresidente, un tesorero, un secretario general y dos vocales.

7.ª La Junta directiva convocará anualmente la reunión de una Junta general, donde se dará cuenta de la labor realizada en el año transcurrido y del estado financiero de la Asociación.

8.ª La Junta directiva puede delegar sus poderes en uno o varios individuos residentes fuera de Tetuan, por lo que se refiere a los intereses y objetos de la Asociación en las diversas regiones donde cuente determinado número de socios. Los delegados darán periódicamente cuenta de su labor a la Junta directiva y remitirán las cuotas o donativos que hayan cobrado.

El programa que se traza la nueva Asociación es amplio, y desarrollado con constancia y entusiasmo, podrá servir para fomentar, por medios pacíficos, los intereses españoles en Marruecos y elevar el prestigio español en aquel país, más necesario hoy que nunca por

acercarse rápidamente el momento en que la lucha por la civilización y el comercio tendrá facilidades y desarrollos imposibles hasta ahora.

Siendo lo mucho que ha conseguido la influencia francesa en Marruecos y en Oriente por mediación de la Alianza Israelita, cuyas ramificaciones llegan hasta los puntos más apartados de esos países, puede comprenderse cuanto puede esperarse en beneficio de los intereses españoles, de una institución, como la indicada, que los propague y fomente amparando elementos tan importantes y tan necesarios para el comercio que los hebreos españoles de Marruecos.

MELILLA

LISTA OFICIAL DE BAJAS

(TELEGRAMAS OFICIALES)

Melilla 23 (6 tarde).

«Como ampliación mi telegrama anoche, manifesté a V. E. que nuestras bajas en operaciones ayer, fueron:

«En brigada oszardica, teniente coronel Cheliana López Avellaneda y segundos tenientes mismo cuerpo Juan Rabadán, Rafael Carlier y Joaquín Ramírez, muertos, que en convoy de hoy son trasladados a esta plaza para ser enterrados. Coronel Manzano, primer teniente Juan González Mora y segundo teniente Francisco Ruiz Rivera, de Ciudad Rodrigo; segundo teniente de Cheliana Gabriel Lozano, herido, y contuso, teniente de Tarifa Alfredo Lobo; 29 individuos de tropa muertos, que se enterrarán en el cementerio Yadumen, y 77 heridos.

«Además, en operación de los Tamlat, y durante el día, hemos tenido capitán Víctor Martínez Simancas, teniente Enrique Cardona, de San Fernando, y teniente Tardit Escrías, herido contuso, y de tropa, herido soldado Artillaría José Valls; de San Fernando, sargento Ángel García y soldados Baldomero Luengo y Diego García Rivera.

«Comportamiento esta brigada, así como dirección combate por general Navarro, han sido notable, pues la lucha fué ruda, y la vuelta al campamento por terreno quebrado y atrevido por enemigo numeroso, que aprovechaba barrancos, se hizo con gran presión, después de conseguir que enemigo no lograra intento que se proponía.

«También comportamiento de fuerzas que operaron por el Norte es digno de mención.

«Esta tarde ha salido convoy con muertos y heridos, con dirección Avanzamiento, para ser transportados por tren así misma tarde a la plaza.

«Esta mañana, con dos batallones, dos escuadrones y dos baterías, ha salido general Navarro a reconocer terreno del combate, encontrando 18 muertos del enemigo y muchas expresiones de sepulturas hechas durante la noche, así como huellas en el terreno de haber arrastrado bastantes más.

«Uno de los cadáveres de moros encontrados era el de un primo del Hach Amar, y según confidencias recibidas, este último era el que mandaba en persona la jara.

«En previsión de lo que pudiera ocurrir, y para apoyar este reconocimiento, se situaron en las estribaciones del terreno del Tidit, convenientemente dispuestas, dos columnas de observación, que, procedentes de Ras-Medua, marcharon una por el Norte de dicho monte y otra por el Este; la primera a Trabla y Teganit y la segunda a Uad-Ganen.

«En breve comunicará a V. E. nombres de las bajas de tropa concurridas.»

Un reconocimiento

Melilla 23 (155 t.)

Capitán general a ministro Guerra:

Colombas Perol y Figueras, que salieron esta mañana de Ras Medua y Uad Ganem, han regresado a su campamento sin novedad. También han llegado a esta plaza con fortificación las bajas de oficiales y tropa, para ser enterrados en el cementerio.

No ocurre novedad.

NOTICIAS PARTICULARES

DETALLES DE LA ULTIMA OPERACION.— NUEVO RECONOCIMIENTO AL SITIO DE LOS COMBATES DEL 22

Melilla 24.

Se conoce ya detalladamente la última operación militar, efectuada por nuestras tropas. La columna Navarro asió el ameser de Yadumen para practicar el mismo paso militar que había efectuado el marroquí, el platero y el jneves.

Trascurrió la mañana sin novedad; pero apenas había pasado el medio día cuando los grupos rebeldes que lograron atravesar el río en el zoco del Zabuya, comenzaron a hostilizar a su vez.

Formaban la columna Navarro los batallones de Talavera, Cheliana y Ciudad Rodrigo, dos escuadrones de Tardit, dos baterías y un grupo de Artillería de Montaña de La Coruña.

El tiroteo continuó hasta que, a las cuatro de la tarde, los jarqueños, ocupando un extenso frente, trataron de envolver a nuestras fuerzas por ambas alas.

Bajo un fuego nutridísimo, emprendió el regreso a Yadumen la columna Navarro. El vivo tiroteo de nuestras tropas y las granadas de Tardit, El Hacha y la artillería de la columna no bastaba apenas a contener el aseso.

Al llegar a Taurat Hamet, donde se había reconcentrado el principal núcleo rebelde, fué preciso multiplicar los esfuerzos.

A las seis y media quedaban por recorrer cuatro kilómetros para llegar a Yadumen. En tales condiciones y dado lo numeroso del enemigo—no bajarían de 3.000 los jarqueños allí reunidos—el momento era verdaderamente difícil.

El batallón de Cheliana, que marchaba en la extrema retaguardia, se vió en algunos momentos comprometidísimo.

Una compañía que había quedado sin oficiales, luchó cuerpo a cuerpo con un denso destacamento.

El instante fué el más comprometido de la acción, y el general Navarro dispuso un alto en la marcha y ordenó una enérgica reacción ofensiva, que obligó a los moros a retroceder.

En vista de ello, las tropas prosiguieron la marcha; pero a los pocos momentos, rebeldes los jarqueños, volvieron al ataque.

Los moros se batían a la desesperada, tratando insistentemente de envolver nuestra retaguardia.

Desde el campamento de Yadumen avanzó un batallón de Tarifa, que había quedado acuartelado, y que fué sustituido por dos compañías de Cataluña, salidas con tal objeto del Hacha.

Tarifa apoyó el avance de las fuerzas de Navarro, cogiendo a los moros en algunos momentos entre dos fuegos, y a las ocho de la noche entraban en Yadumen los últimos soldados.

Acto continuo se procedió a curar los heridos.

Todavía continuaron los moros hostilizando hasta que, a las diez de la noche, cesaron los disparos.

Ayer volvió la columna Navarro al punto donde se libró el combate para recoger algunos muertos que fué imposible retirar en la oscuridad de la noche.

En previsión de que los moros volvieran a atacarnos, apostáronse la columna Figueras en Trabla, vertiente occidental del Tidit, y la del general Perol en Uad-Ganen.

Fueron recogidos los pocos cadáveres que nos faltaban.

Nuestras tropas recogieron también 12 cadáveres moros, entre los cuales estaba el primo del Hach Amar de M'Talza. Se les dió sepultura.

Entre los muertos hallados había los de un soldado de Cheliana y un moro fuertemente azotado. El soldado había clavado su machete en el pecho del rifle. Este había entrado en su gamba en el vientre del bravo soldado.

Está comprobado que el enemigo fué dirigido ayer personalmente por el Amar de M'Talza. También han recogido nuestras tropas muchas municiones que la jara abandonó al huir.

Durante la operación de recoger los cadáveres algunos moros hostilizaron con disparos matlos a las tropas.

Entre los heridos venían el coronel D. Bernardo Alvarez del Manzano, primer teniente de Ciudad Rodrigo D. Juan González Mora, segundo teniente del mismo batallón D. Francisco Ruiz Rivera, segundo teniente de Cheliana D. Gabriel Lozano y 77 de tropa.

El primer teniente de Tarifa D. Adolfo Lobo sólo está contuso.

El coronel Manzano está herido gravemente en la cadera.

Los tenientes González Mora y Ruiz Rivera están heridos en los brazos derecho e izquierdo, respectivamente.

Al llegar a la plaza los oficiales heridos, fueron conducidos al hospital del Buen Suceso y los soldados al de Dekera.

Por confidencias recibidas hoy se sabe que los moros tuvieron grandes bajas, entre ellas y aparte del primo del Amar de M'Talza, tres prestigiosos jefes de Beni-bu-Yagi.

Un numeroso grupo de enemigos atacó anoche la posición de Tamlat-Norte, amparándose de la oscuridad.

El coronel D. Fernando Romero, que la guardaba con un batallón, una batería y una sección de ametralladoras, sostuvo empeñada lucha con los jarqueños, que ya empezaban a escalar la posición, le rechazó y le obligó a replegar el Kert.

Durante la noche tuvimos las siguientes bajas:

Capitán D. Víctor Martínez y teniente don Enrique Cardenal, contuso de bala, y sargento Ángel García y soldado Baldomero Luengo, heridos.

Esta campaña se hará extensiva a combatir enérgicamente la ley de Jurisdicciones, interesando y agitando la opinión pública en este sentido.

Casi todos los diputados de la Conjuración irán a provincias, donde se celebrarán importantes actos.

En Madrid se celebrará también, y oportunamente, un gran mitin.

Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado ayer en el ministerio de la Gobernación, terminó cerca de las ocho y media de la noche, manifestando el Sr. Barroso, al recibir después a los periodistas, que casi todo el tiempo había sido empleado en tratar de la huelga de Inglaterra, que se ha agudizado mucho en las últimas cuarenta y ocho horas, y que por consecuencia no tardará en repercutir en España, puesto que va cada día aumentando la escasez de combustible para las industrias.

Discurrió cuenta de las gestiones que han venido realizando los Sres. Canalejas, Barroso y Villanueva para estimular el aumento de la producción hullaera, y facilitar el transporte por las líneas férreas, y enumeraron las medidas que se han adoptado para impedir que sufran perjuicios por falta de carbón las industrias y cuanto está relacionado con los servicios públicos.

Se habló en principio de la conveniencia de conceder a los carbonos una rebaja en el Arancel, y prohibir su exportación, en el caso de que llegara el conflicto a adquirir tales proporciones que tuvieramos que defender de ese modo nuestra producción para evitar perturbaciones serias de orden industrial, económico y social.

Se trató también de las conferencias que han venido celebrando estos días el representante de Portugal con el presidente del Consejo y ministro de la Gobernación sobre asuntos de orden público y actitud de conspiradores monárquicos, que aquel diplomático sospecha actúen en la frontera, acordándose reiterar a los gobernadores de Orense y Pontevedra que observen escrupulosa vigilancia y la más completa neutralidad.

Uno de los asuntos a que el Consejo prestó más atención fué el relativo a los proyectos del general Alfau, que estos días ha sido en sus entrevistas con el jefe del Gobierno y ministro de Fomento, y ayer, en la extensa conferencia que celebró con el director general de Obras públicas, Sr. Zorita.

Estos proyectos abarcan diferentes aspectos y obras de índole diversa.

En primer lugar, la ampliación de las obras del puerto, absolutamente necesarias, habida cuenta de la importancia creciente de la plaza de Ganta.

Como una nueva contrata aparejaría dificultades graves, es posible que se busque la solución legal, a fin de dar vigoroso impulso a las obras dentro de las condiciones del pliego.

El Consejo se ocupó de la carretera que reclama trabajos de conservación necesarios a fin de facilitar el acceso a Tetuan y fomentar sus relaciones con Melilla, cada día más frecuentes.

Otra de las dificultades son que actualmente se tropiezan en las señales de mar, que se hacen hoy con un asón, procedimiento que perturba, alarma y sus deficiencias son notorias para que pueda irse en el Estrecho.

Se adquirirá, para reponer esta deficiencia, una alisca, que pronto será emplazada en Puntales; mejora indispensable, además, para evitar que las nieblas hagan insesables a aquellas costas hasta para los prácticos más consumados.

También se procederá inmediatamente a la colocación de un señero.

Otra mejora propuesta y acordada en la relativa a las murallas. Hoy se limitadísimo el recinto urbano. Se quiere ampliarlo, edificar fuera de las murallas, ensanchar la vida local y abaratarla.

También el general Alfau se ocupa de la instrucción, y, al efecto, de acuerdo con el ministro Sr. Alba, se dará buen impulso a las escuelas para la difusión del árabe, y colocar aquellas en las mejores condiciones posibles para la enseñanza.

Se aprobaron los expedientes de Graells y Justilla a que hizo referencia el Sr. Arlos de Miranda, a la entrada; otro de Instrucción pública y otro de Fomento, concedido una subvención al Sindicato de riegos de Pina-Ebro.

El ministro de Marina dió cuenta de un telegrama oficial haciendo un relato muy aproximado de la última operación que han realizado nuestras tropas en Melilla, y en el que no se ha enviado el general Alfau.

El general Luque dió cuenta detallada de la operación realizada por nuestras tropas en Melilla, y leyó los telegramas que el general Alfau le había enviado.

Es posible que se tratara de quénes han de ser nombrados para desempeñar la embajada del Vaticano y el Gobierno está de Madrid.

Después se ocupó el Consejo de las negociaciones entre España y Francia, oyendo al señor García Prieto, que informó del curso de las negociaciones, de sus últimas conferencias con los embajadores de Francia é Inglaterra, y de los trabajos realizados por la comisión mixta.

Por último, el ministro de la Gobernación dió noticia a sus compañeros del estado de las industrias y de las gestiones que ha hecho con los aparejadores de esta corte, a fin de que cumplan con los deberes que se les imponen para con los obreros en la última huelga, cumplimiento que realmente los obreros y que da lugar a alguna agitación notada entre los albañiles. La Comisión de aparejadores que se avistó para tratar de este asunto con los Sres. Canalejas y Barroso, ha manifestado que tenía que consultar con el gremio de albañiles, y, al efecto, necesitaba un plazo de dos días para dar la debida contestación.

Añadió el Sr. Barroso que el Consejo no se había ocupado de la provisión del Gobierno civil de Madrid ni de la embajada cerca del Vaticano, asuntos ambos dejados a la resolución del Sr. Canalejas.

DE BARCELONA

Los coches en Semana Santa.—Colonias escolares.—El teatro catalán

El Ayuntamiento ha autorizado el traslado rodado durante la Semana Santa.

Se quiere que, atendiendo a las Ordenanzas municipales, prohiban el tránsito en las calles de sus distritos respectivos los tentados de algodón que no son republicanos ni radicales.

Algunas Asociaciones católicas se proponen restablecer este año las antiguas procesiones que tanto renombre tuvieron en Barcelona, y se organiza para el Viernes Santo la solemnísimas procesión del Bntiero.

El Ayuntamiento está ultimando los preparativos de organización de las colonias escolares, que este año se formarán con los alumnos de las escuelas municipales.

Versarán durante un mes en diversas poblaciones de Cataluña.

Constituyen un fracaso las representaciones del teatro catalán.

No asiste el público, y en los días de moda al siquiera concurren los abonados.

LOS MINEROS DE CARBON

LA HUELGA DE INGLATERRA

Siguen los desastres.—Crítica situación.—Prophetarios decididos a abandonar las minas.—Obreros que emigran

Cada día que transcurre se hace más crítica la situación creada por la huelga minera.

En Londres, la Compañía de tranvías eléctricos metropolitanos ha anunciado a sus empleados que si la huelga continúa a fin de mes tendrá que despedir a todo el personal.

En la capital, el conflicto no se manifiesta de modo tan ostensible; pero en los Midlands, la miseria es muy grande. En Kluiberley, en Monnsfield, en Statlefor, familias no tienen con qué comprar un pedazo de pan y viven implorando la caridad pública.

En Glasgow, el único alfiler que pueden procurarse muchas familias obreras es el pan, y los pasaderos, aun en el día y noche, no dan abasto para satisfacer las necesidades de la clientela.

Los directores de las minas de Walkend, cerca de Newcastle, y a las cuales trabajan unos 3.000 mineros, han anunciado que si éstos obtienen el salario que reclaman, abandonarán la explotación. Otros propietarios de minas han hecho idénticas declaraciones.

Los mineros han perdido en salarios una suma aproximada de 132 millones de francos; el número de obreros sin trabajo pasa de dos millones, y hay 320.000 obreros que no trabajan más que medio día.

Los fondos de huelga de los mineros se agotan. La Asociación de mineros del Norte del país de Gales intenta inútilmente contratar un empréstito para seguir dando la sujeción de huelga.

A consecuencia de la crisis pendiente, son muchos los obreros que emigran a las colonias, especialmente al Canadá.

La Federación de mineros.—Una nueva conferencia

El diputado laborista Ramsay Mac Donald, en nombre de los mineros, desistió ayer en la Cámara de los Comunes que la Federación estaba dispuesta a renunciar a la tarifa de salarios mínimos para los piqueros y a confiar la redacción de ella a las Juntas de Comités mixtos locales.

Añadió que los mineros renunciarán a todas las cifras mínimas de sus tarifas de salarios y mixtos, si en el coal mines bill, que está siendo elaborado por el Parlamento, se pasará un artículo de cinco céntimos y ningún minero no adulto menos de diez.

Sr. Asquith convocará un movimiento, para el lunes, a las pasadas y obreros, con objeto de llegar a una solución definitiva.

EN ALEMANIA

Sigue la huelga.

En Sajonia (distritos de Alarces de Zwickau y Lugan) continúan en huelga el 20 por 100 de los obreros de las minas.

En la Alta Silésia, donde hay 120.000 mineros, la huelga parece imminente.

En Dolete, Hachberg hay otro grupo de 2.500. Los 2.500 mineros de Oberkirehen (Principado de Schaumburgo-Lippe) han abandonado el trabajo ayer.

EN FRANCIA

Una agresión

París 24.

Anoche, a las diez, cuatro chauffeurs de punto que regresaban en sendos vehículos a su garaje, fueron acometidos por un grupo de huelguistas, que deseargon sobre ellos copiosas linas de piedras y otros proyectiles.

Herido de gravedad en la cabeza uno de los primeros, originó una violentísima reyerta, de la que resultaron un muerto y 10 ó 12 heridos de más ó menos gravedad.

Datuvo la policía a tres sujetos, dos de ellos huelguistas, que habían hecho disparos de revólver.

En España

Escasez de carbón

Bilbao 23.

Los efectos de la huelga inglesa han repercutido en toda la zona fabril.

En muchas fábricas escasea el carbón, ha-

blándose paralizado los hornos del astillero por falta de combustible. Se ha comenado al gobernador que si la huelga no se soluciona las fábricas se verán en la necesidad de despedir a los obreros y paralizar las fábricas.

LA SECUESTRADORA DE BARCELONA

Barcelona 24. Los registros verificados en las casas que habito Barquet, en las calles de la Paloma y del Pe de la Creu, no han dado ningún resultado.

Los médicos forenses y el catedrático de Anatomía, después de examinar detenidamente los huesos encontrados en los diversos pises donde estuvo domiciliada la secuestradora, han dictaminado que los del piso de la calle de Po-niente son de niño ya crecido.

Los de la calle de Planaques parecen no ser humanos, aun cuando no puede establecerse categóricamente, por estar reducidos a pequeños fragmentos.

En cuanto a los que fueron hallados en el patio posterior de la casa sita en la calle de los Juegos Florales, son todos humanos y pertenecieron a niños, sin que pueda precisarse el número.

El martes próximo se reunirá nuevamente los médicos y procederán a un examen más detallado.

CAJERO FUGADO

Esta madrugada, el gerente del Banco, señor Boto, hizo una nueva comparecencia en el Juzgado de guardia.

En ella manifestó que, según resulta del arqueo provisional practicado anoche lo desfaltado se eleva por lo menos a 240,000 pesetas.

EL TURISMO

El importante periódico londinense The Daily Mail, que tiene establecido en París y Londres sus Informacion Bureaux para dar a los turistas ingleses y americanos referencias y datos de los países dignos de ser visitados, se ha dirigido a la Asociación de propaganda de Madrid pidiéndole informaciones referentes a la sorte, sus monumentos y puntos interesantes, excursiones que pueden realizarse, hoteles y sus precios, fotografías, álbumes, etcétera, etc.

The Daily Mail envía cuestionarios impresos en castellano para los datos referentes a las ciudades, playas y balnearios, y otros para los hoteles.

La Asociación de Madrid, que considera de gran utilidad y conveniencia atender la solicitud de estas oficinas de información, proveerá de cuestionarios a todos los Sindicatos de Iniativas, Sociedades de turismo, propietarios de estaciones balnearias y dueños de hoteles a quienes pueda interesar esta propaganda.

TÍTULOS DEL REINO

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han expedido las siguientes reales cartas de sucesión:

En el condado del Anaito, a favor del marqués de Grigny, barón de los Cuatro Torres.

En el marquesado de Murcheta, a favor de D. José Manuel de Olivares y Bruguera, por designación de D. Luciano Marrieta y García.

En el marquesado de la Vega, a favor de D. Jorge Díez Madroñero y Consejo, por fallecimiento de su padre.

Salón de Arte español en Transwaal

La Gaceta ha publicado una circular del consul español en Cape-Town, invitando a los artistas españoles para que envíen obras destinadas al Salón de Arte español que ha de inaugurarse en aquella capital el próximo Junio.

Las obras que se remitan deben estar en Cape-Town antes del 6 de Junio.

La vía más rápida es la de Londres, de donde salen vapores corraos todos los sábados, invirtiendo dieciséis días en la travesía.

La duración del Salón será de un mes, pu-

diendo prorrogarla el Comité medio mes más, si lo considera conveniente.

A cada cuadro se unirá una nota que exprese: nombre y domicilio del remitente, autor, asunto, dimensiones exteriores del marco, precio de venta.

Las obras remitidas no pagarán Aduanas, y los gastos de embarque, traslado, almacenaje y colocación serán cubiertos íntegramente con un 5 por 100 de precio de venta. Nada no sobrá en tales conceptos a las no vendidas.

Las obras no adquiridas se reexpedirán por la Agencia Divine Gates et Co, o Storwell Ltd, a no indicar los propietarios otra cosa. Y cuando las realban pagarán el el importe del transporte.

LIBROS NUEVOS

Los egipcios en la antigüedad: su gobierno, su religión y sus costumbres, por José Cascales y Muñoz.

En esta obra del distinguido publicista don José Cascales y Muñoz, individuo correspondiente de la Academia de la Historia, avalorada con un notable prólogo de nuestro colaborador D. José Ramón Mérida, prosigue el autor la tarea de divulgación científica, que con tanto acierto ha emprendido.

Analiza en su nueva obra el Sr. Cascales separada y concretamente cuando hubo de más notable en el gobierno, la religión y las costumbres del pueblo egipcio, cuya actualidad es constante, por haber sido su floreciente civilización la primera ó más antigua de las conocidas hasta hoy en todas las razas de la Humanidad.

Notable por todos conceptos es el sintético que hace de la decadencia política del Imperio; dignos de mención son los capítulos consagrados a la evolución del sentimiento religioso de los egipcios, y mercedoras de detenido estudio las páginas en que trata del arte en aquel pueblo.

He aquí los puntos principales de que trata el autor:—Introducción: Consideraciones generales.—Geografía de Egipto.—El Nilo.—Primeros pobladores del valle del Nilo.

Gobierno: Menes y sus inmediatos sucesores.—Usur-tesen III.—Aman-emhat III.—El Lago Meri y el Laberinto.—Propagación de la cultura.—Thout-mes I.—Carácter de la dominación egipcia.—Ha-ti-sche-pu.—Thout-mes II.—Sesostris.—Costumbres de los Faraones.—Decadencia política del Imperio.

Religión: Génesis del sentimiento religioso.—Primera religión de los egipcios.—El mito de Osiris y el de Ra.—El politeísmo y el culto a sus animales.—Los toros Apis y Mnevis.—Los dioses de la fertilidad.—Mito naturalista de Isis, Osiris y Horos.—Tendencias monoteístas en el período moderno.—Reforma de Ha-ti-sche-pu.—Idea de los principios del bien y del mal.—La clase sacerdotal.—La vida de los sacerdotes.—Los templos.—Idea del alma.—Ceremonias del embalsamamiento.—El cementerio de Menfis.—Los mastabas.—Idea acerca de la mansión de los muertos.—Las tumbas reales.

Costumbres: Origen de los egipcios.—La familia.—Primeros libros ó papiros Skagunna y Ptah-hotpou.—La astronomía.—La arquitecra.—La escultura.—La pintura.—La medicina.—Las clases sociales.—Los escribas.—Condición del obrero.—La literatura.—La administración de justicia.—Las leyes.—Situación de la mujer en la sociedad egipcia.—Diversiones de los egipcios.—Recepciones de la aristocracia.

El Sr. Cascales ha pasado a su obra el precio de dos pesetas en armonía con el carácter de divulgación que se destaca en todas sus páginas.

FIEBRES PALUDICAS

En los países húmedos, pantanosos, es muy frecuente contraer fiebres malas, muy tenaces y difíciles de vencer, a las cuales se ha dado el nombre de fiebres palúdicas, y todavía ocurre esto con mayor frecuencia en los países cálidos. De aquí el que siempre aconsejemos a ciertas personas sufre de estas fiebres, que les corten sin demora tomando Parais de sulfato de quinina de Clertan. En efecto, basta con tomar de 6 a 12 de estas perlas para cortar pronta y seguramente las fiebres palúdicas, que aquellas más terribles y antiguas, con la circunspectancia de que todavía son soberanas contra las fiebres intermitentes, contra las neurasigmas palúdicas, que se presentan en día y hora fijos, y del propio modo contra las ateciones tíficas de los países cálidos, ocasionadas por los grandes calores y por la humedad.

En fin, y por último, constituyen el mejor pre-

servativo conocido contra las fiebres, cuando se habita en países cálidos, húmedos ó malsanos.

¿Qué extraño, por lo tanto, que la Academia de Medicina de París se haya complacido en aprobar el procedimiento de preparación de dichas perlas, para así recomendarlas a la confianza de los enfermos en todos los países? Cada perla contiene 10 centigramos (dos gramos) de sal de quinina. Tómense de tres a seis perlas al principio del acceso y otras tantas al final. De venta en todas las farmacias.

El doctor Clertan prepara asimismo perlas de bicarbonato, de clorhidrato, de bromhidrato, de valerianato de quinina, si bien estas dos últimas clases están especialmente destinadas a las personas nerviosas.

A fin de evitar toda confusión, exijase sobre la envoltura del frasco las señas del Laboratorio: Casa L. FREEE, 19, rue Jacob-París. Cada perla lleva impresas las palabras Clertan. París.

Nuevos topógrafos

Terminadas las oposiciones a ingreso en el Cuerpo de Topógrafos auxiliares de Geografía, han sido nombrados topógrafos auxiliares terceros de Geografía los diez primeros opositores aprobados, que son los siguientes:

1, D. Rafael Rodríguez y García.—2, Don Manuel Carrada y Zaya.—3, D. Garman Luis Mira y Moreno.—4, D. José Borrall y García.—5, D. Félix de Hareda y Moran.—6, don Enrique Carratalá y Cernuda.—7, D. Fernando Osa y del Valle.—8, D. Rafael Franco y Coloma.—9, D. Alfonso Alvarez y Jiménez.—10, D. Joaquín González y García.

Debiendo ocupar los restantes aprobados las vacantes que en lo sucesivo se produzcan y por el orden siguiente:

Don Carlos Alvaro Galero, D. Santiago García y Hernández, D. Alberto Montero Sánchez Barzal, D. Ramón Morán Urdangaray, D. Vicente Pérez Porro, D. Cándido Fernández Pérez, D. Arealo Aroseca y Quintero, D. Segundo Martín Somoza de Paz, D. Juan Bayón Contreras, D. Fernando González y Pérez Villamil, D. Joaquín Ruiz Aylón, D. José María Pineda Zarita, D. Francisco Jiménez Palomino, D. Emilio Molinello Alamango, D. Fernando García y Verdugo y D. Gregorio Morguez Selma.

Semana Santa en Zamora

La Compañía ferroviaria de Madrid a Cáceres y Portugal y del Oeste de España pone en conocimiento del público que los billetes de ida y vuelta del párrafo primero de la tarifa temporal número 2, de gran velocidad, que se expenden durante los días 3, 4, 5, 6 y 7 del próximo Abril, son destino a Zamora, son válidos para regresar en cualquiera de los días comprendidos entre el de una expedición y el 9, inclusive, del mismo mes.

Los portadores de estos billetes harán el viaje de ida y vuelta en los trenes ordinarios de viajeros, menos los rápidos 7 y 8, según lo disponen las condiciones de la tarifa.

Una mujer gravemente herida

Esta tarde, en el Campillo del Mundo Nuevo, ha sido agredida por dos sujetos, que una vez consumado el hecho se dieron a la fuga, una mujer llamada Filomena Reyes, de cuarenta y tres años de edad y de estado casada, habitante en la calle de la Arganzuela, número 23.

Según parece, Filomena, que se dedica a la venta ambulante de tejidos, se encontró en el citado sitio a dos sujetos que trataron de adquirirla algunos géneros. Al ajustar la venta, ocasionaron vivamente, y los individuos, con un garrote, dieron una regular paliza a la vendedora.

Concluida ésta a la Casa de Socorro del distrito de la Latina, se le sacaron varias heridas inciso-punzantes de diez, seis y cuatro centímetros de extensión, situadas en los tejidos blandos y cuero cabellado, que dejan al descubierto los huesos de la cabeza.

Su estado fué calificado de gravísimo. Los agresores, que se dieron a la fuga una vez consumado la agresión, robaron a su víctima 200 pesetas que llevaba en los bolsillos.

Próximamente a la hora y media de ocurrir la agresión, la policía consiguió detener a los presuntos autores de la tropelía, quienes en el Juzgado de guardia dijeron llamarse Luis García Cárdenas, (a) el Bitis, de veintiseis

años de edad, y Julio Nieto Aguado, (a) el Manco, de diez y nueve años de edad.

VIDA TEATRAL

APOLO.—Mañana, festividad de la Anunciación de Nuestra Señora, se pondrán en escena a las cuatro y media de la tarde las celebradas zarzuelas en un acto El padrino de El Nene, La niña de los besos y El príncipe Casto.

Por la noche: A las ocho y media, El fresco de Goya; a las diez, El príncipe Casto; a las once y cuarto, El fresco de Goya.

El viernes de la próxima semana celebrará su fiesta artística la popular triple de carácter, doña Pilar Vidal, con un variado programa.

LATINA.—La empresa de este teatro, deseando corresponder al constante favor que el público le dispensa, ha contratado un servicio especial de películas de las mejores casas extranjeras, que se obligan a facilitar diariamente, desde mañana lunes, tres estrenos verdaderos, exclusivos para este teatro.

Mañana se darán a conocer, por primera vez en Madrid, las sorprendentes películas Hija adoptiva, El collar de Norwood y La fuerza de la sonrisa, todas de gran matraje y de asuntos verdaderamente sensacionales.

EL TIEMPO

Las presiones más bajas residen en el NW. de Irlanda (748 m/a) y las mayores, formando un anticiclón bien definido, avanzan sobre nuestra Península, apareciendo hoy su centro en el Sur de Portugal (773 m/a).

El tiempo fué lluvioso durante la noche última en la mitad septentrional de España, pero hoy va mejorando por todas partes. El viento sopla aún con fuerza en Galicia, también lueve y el mar está agitado.

La temperatura en suava por toda España; la máxima de ayer fué de 22 grados en Murcia, y la mínima de hoy ha sido de cero grados en Burgos.

El buse tiempo se va extendiendo por toda la Península.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 7° sobre 0. A las doce, 13° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 11° sobre 0. La máxima fué de 16°. La mínima de 4°. El barómetro marca 710 mm.—Variable.

SUCESOS

Los tranvías.—En el paso de la Castellana fué atropellado esta tarde por el tranvía de la línea número n.º 350, un joven abogado, natural de Ciudad Real.

Parece ser que el atropellado iba en una de las plataformas de la jardinería, y al apararse de ésta resbaló y cayó de bajo, resultando con fracturas de ambas piernas. Su estado fué calificado de gravísimo, habiéndole administrado los Santos Sacramentos.

El conductor del tranvía fué detenido y puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Accidente de trabajo.—El Obrero José Albalade, de dieciséis años de edad, aprendiz de mecánico, tuvo la desgracia de que la explotación de un bidón de gasolina que estaba abriendo, y le produjo lesiones en diferentes partes del cuerpo. Fué conducido en gravísimo estado al hospital Provincial.

LA GACETA DE HOY

Gracia y Justicia.—Real decreto indultando de la pena de cadena perpetua a Aquilino Farfanes Prieto.

Instrucción pública.—Real orden resolviendo reclamaciones referentes a la aplicación de las reales órdenes de 28 de Octubre de 1906 y 16 de Agosto de 1909, en lo referente al turno para desempeño de clases de adultos.

Otra declarando desiertas las oposiciones para la provisión de la cátedra de Tecnología Industrial de la Escuela Superior de Comercio de Sevilla.

Otra aprobando las oposiciones anunciadas para proveer las cátedras de Paleología, Lógica, Física y Fundamentos de Derecho, vacantes en los Institutos de Jerez de la Frontera, Girona, Pontavedra y Valdeolmillos.

Otra nombrando a D. Bernardo Gabilán, profesor numerario de Organ y Harmonium del Conservatorio de Música y Declamación.

Fomento.—Real orden disponiendo se entienda

inscrita la Sociedad La Protección de la Agricultura Española, domiciliada en Guadalajara, para poder operar en los ramos de incendios, cosechas y ganados.

Municipalización de servicios

En el Órden Socialista del Sur dió anoche una conferencia el concejal socialista Sr. García Cortés, el cual habló sobre la municipalización de servicios.

Defendió la idea de la municipalización de servicios tan importantes como el de tranvías, agua y luz.

Estos servicios los necesita la totalidad, y ella misma debe administrarlos, ganando lo que ganan las Compañías particulares.

Puso el ejemplo de Ginebra, que tiene diez millones de presupuesto, y el pueblo no paga más que uno como impuesto por esa razón, porque cubre los gastos con lo que gana con la municipalización de servicios.

Si Madrid lo hiciera con los tranvías, ganaríamos lo menos dos millones; con la luz, cinco; con los cementerios, uno; con el agua, uno y medio, y todo por este tenor, aparte de que los servicios serían mejores y más baratos.

Citó el pleito de la Compañía del Gas, y hablo del contrato del año 1898, en el cual se hicieron todas aquellas concesiones, que tanto se han lamentado después, por una rebaja que la Compañía hubiera hecho a la fuerza obligada por la competencia de las Compañías de luz eléctrica.

Terminó afirmando que la minoría socialista se halla decidida a que se vaya a la municipalización de los servicios.

El orador fué muy aplaudido.

LA SALUD EN MADRID

Según El Siglo Médico, durante la semana anterior no ha habido variaciones apreciables en la enfermería de la capital durante la semana última. Abundan los catarros ligeramente febriles, laringitis, anginas y romadizos, habiendo aumentado algo en número por los desequilibrios de la temperatura y cambios meteorológicos. Los dolores reumáticos y las inflamaciones viscerales de naturaleza también remitidas han sufrido igualmente ligeras exacerbaciones. Han disminuido las congestiones cerebrales y sigue la disminución de las infecciones abdominales. Continúan los padecimientos crónicos del aparato respiratorio, presentando crecidas brajas. La mortalidad general es escasa.

NOTICIAS

Se ha presentado al escuadrón de la Escolta Real su segundo jefe, el Infante D. Fernando.

El Infante D. Alfonso, de Orleans también se ha incorporado al regimiento del Rey, al cual ha sido designado.

Para terminar los derribos de las casas comprendidas en el primer trozo de la Gran Vía, falta aún por explotar el hotel de Roma, le basta número 4 de la calle de la Reina, que habitan las hermanas del difunto conde de Sol, y la espeluzosa casa de Astraraza, en las calles de Hortaleza y Pascual y Red de San Luis.

Los socialistas Pérezgona y Solís han salido ayer tarde de Córdoba para Bémez y Pueblo Nuevo del Terrible, donde verificarán mítines de propaganda educativa social.

Mañana marchará a Barcelona, para embarcar rumbo a la Argentina, el aplaudido é ingenioso autor José López Silva.

Con el Sr. López Silva marchan también a Buenos Aires un distinguido español é hijo.

Nos comunican que el Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis ha adoptado la Emulsión Angier para el empleo en sus Dispensarios, después de haber experimentado sus excelentes efectos en diversos ensayos verificados por los facultativos del Patronato.

La Anticlericalina Borey cura los cálculos biliares por los disuolve fácilmente y ha salvado dicho compuesto a muchos pacientes atacados de tan cruel padecimiento. Solicite usted el tratado sobre el Mal de Piedra y su Curación a Breyer Chemical Works, 46, Murray St., New York.

EL CABALLERO DE LA CASA ROJA

ALÉJANDRO DUMAS

Algunos guardias nacionales se acogieron de hombros, dos ó tres trataron de sonreír. De repente se levantó y alejó.

—Bien lo decía yo—murmuró—que los padres no debían entrar jamás aquí.

De repente se abrió una puerta baja, y el angusto niño, acobado por el látigo de un guardia, dió huyendo muchos pasos por el patio; pero resonó detrás de él en el pavimento una cosa pesada, después de haberle dado en una pierna.

—¡Ay!—gritó el niño, oyendo de rodillas.

—Traemo mi horma, vivorezno, ó si no... El niño se levantó y meneó la cabeza en señal de negatíva.

—¡Ah! ahora lo verás—gritó la misma voz;—guarda, guarda; allá voy.

Y el zapatero Simón salió de su covacha como una fiera de su guarida.

—Hola, hola—dijo Lorin, frunciendo el ceño;—¿qué vas a hacer, maestro Simón?

—A castigar a ese lobezno—dijo el zapatero.

—¿Y por qué querías castigarle?—dijo Lorin.

—¿Por qué?

—Si.

—Porque ese bribonzuelo no quiere cantar como un buen patriota ni trabajar como un buen ciudadano.

—¿Pero qué te importa eso?—respondió Lo-

rin.—¿Por ventura, te ha confiado la nación a Capeto para que le enseñes a cantar?

—Y yo te pregunto ahora, ciudadano sargento—dijo Simón, admirado, ¿por qué te mezeles tú en lo que no te importa?

—Porque es indigno de un hombre honrado que ve maltratar a un niño injustamente, tolear que se le maltrata.

—¡Bah! ¡Bah! El hijo de un tirano.

—Es un niño, un niño que no ha participado de los crímenes de su padre, un niño que no es culpable y que, por consiguiente, no merece castigo.

—Y yo te digo que me lo han entregado para que haga de él lo que quieras. Quiero que entre la canción de madama Veto y la cantaré.

—Pero, miserable—dijo Lorin,—madama Veto es madre de ese niño, ¿querías tú que obligaran a tu hijo a cantar que eres un canalla?

—Yo—contestó Simón;—¡ah, mal aristócrata de sargento!

—¡Eh! Poco a poco con las injurias—dijo Lorin,—yo no soy ningún Capeto, y nadie me obliga a cantar a la farsa.

—Pero te haré prender, mal patriota.

—¿Tú—dijo Lorin,—tú me harás prender? Haz la prueba de prender a un terrópila.

—¡Bueno, bueno! Hasta el fin no se canta la gloria. ¡Entretanto, Capeto, recoge esa horma y ven a hacer tu zapato, ó el no voto a Girbas!...

—Y yo—dijo Lorin pálido de furor y apretando los puños, yo te digo que no recogeré tu horma, yo te digo que no haré zapatos, ¿lo entiendes, bribón? Ah, sí, allí tienes tu sabido: atrévete a desventurarlo siquiera.

En aquel momento entraron dos mujeres en el zaguan: una de ellas llevaba un papel en la mano y se dirigió al centinela.

—Sargento—gritó el centinela,—es la hija Tison, que quiere ver a su madre.

—Déjala pasar, puesto que el Consejo del Temple lo permite—dijo Lorin que no quiere distraerse ni un momento, temiendo que Simón se aprovechara de su distracción para castigar al niño.

El centinela dejó pasar las dos mujeres; pero apenas subieron cuatro escalones de la oscura escalera, cuando encontraron a Mauriolo, Linday que bajaba. Era casi de noche, de suerte que no se podían distinguir las facciones de su rostro.

Mauriolo las detuvo.

—¿Quéñes sós, ciudadanas?—preguntó.—¿Y qué queréis?

—Yo soy Sofía Tison—dijo una de las dos mujeres.—He obtenido permiso para ver a mi madre, y vengo a verla.

—Sí—dijo Mauriolo;—pero el permiso es para ti sola, ciudadana.

—He traído a mi amiga para que seamos dos mujeres a lo menos en medio de los soldados.

—Muy bien; pero tu amiga no subirá.

—Como gustéis, ciudadano—dijo Sofía Tison apretando la mano de su amiga, que arriada a la pared parecía llena de sorpresa y espanto.

—Ciudadanas—gritó Mauriolo levantando la cabeza y dirigiéndose a los centinelas que estaban colocados en cada piso,—dejad pasar a la ciudadana Tison; sólo su amiga no puede pasar. Esperará en la escalera y haecé que se la respete.

—Sabid, pues,—dijo Mauriolo. Las dos mujeres pasaron.

En cuanto a Mauriolo, saltó los cuatro ó cinco escalones que le faltaban para bajar, y atravesó rápidamente el patio.

—¿Qué hay?—dijo a los guardias nacionales.—¿Y qué causa ese ruido? Se oyen gritos de niño hasta en la antecámara de las prisiones.

—¿Qué ha de haber?—dijo Simón, que creyó al ver a Mauriolo que le llegaba refuerzo, —¿qué ha de haber, sino que ese traidor, ese aristócrata, ese falso patriota me impide castigar a Capeto?

Y señaló con el puño a Lorin.

—¡Si, paldiez, te lo impido!—dijo Lorin, con aire desdenoso.—Y si vuelves a llamarme falso patriota, aristócrata ó traidor, te atraveso con mi sable.

—Una amenaza!—gritó.—¡Ah de la guardia! ¡Ah de la guardia!

—Yo soy la guardia—dijo Lorin;—no me llames, porque si voy a tí te extermino.

—¡A mí, ciudadano municipal, a mí!—exclamó Simón, seriamente amenazado esta vez por Lorin.

—El sargento tiene razón—dijo irramente el municipal, a quien Simón llamaba en su auxilio;—tú, tú deshonras a la nación, cobarde, porque maltratas a un niño.

—¿Y sabes por qué le maltrata, Mauriolo? Porque no quiere cantar Madama Veto; porque el hijo no quiere insultar a su madre.

—¡Miserable!—dijo Mauriolo.—¿Y tú también?—dijo Simón;—estoy rondando de traidores.

Y descargó rudamente la correa sobre las espaldas del zapatero.

—Gracias, señor,—dijo el niño que miraba estóticamente esta escena,—pero reflexionad que ahora se vengará de mí.

—Ven, Capeto—dijo Lorin,—ven, hijo mío; el vuelve a pegarte, pide socorro y no tardaremos en castigar a ese verdugo. ¡Vamos, vamos! Capeto, vuélvete a tu torre.

—¿Por qué me llamáis Capeto, vos que me protegéis?—dijo el niño;—bien sabéis que Capeto no es mi nombre.

—¿Cómo es tu nombre?—dijo Lorin.—¿Cómo te llamas?

—Me llamo Luis Carlos de Borbón, Capeto es el nombre de uno de mis antepasados. Sé la historia de Francia, porque mi padre me la ha enseñado.

—Y quieres enseñar a hacer zapatos a un niño a quien un rey ha enseñado la historia de Francia—exclamó Lorin.

—¡Oh! tranquilízate—dijo Mauriolo al niño,—yo daré al informe.

—Y yo el mío—dijo Simón.—Diré, entre otras cosas, que en lugar de una mujer que sólo tenía derecho para entrar en la torre, habéis dejado pasar dos.

En efecto, en aquel momento salían de la torre las dos mujeres. Mauriolo corrió a su encuentro.

—Y bien, ciudadana—dijo dirigiéndose a la que estaba a su lado,—¿has visto a tu madre?

—Sí, ciudadana, gracias—dijo. Mauriolo quiso ver a la amiga de la joven, ó por lo menos oír su voz; pero se había tapado con su velo y parecía decidida a no pronunciar una palabra, y aun creyó notar que temblaba. Este temor inspiró sospechas a Mauriolo. Volvió a subir precipitadamente, y al llegar

LA SOLEMNIDAD DE HOY

JURA DE LA BANDERA

La jura solemne de la bandera, verificada esta mañana por los reclutas de Madrid, ha constituido un acto incógnito.

LA FORMACION

Una hora antes del acto, próximamente, comenzaron las fuerzas a situarse en la Castellana.

Todos los Cuerpos de la guarnición y sus cantones, la Academia de Infantería, que al efecto ha venido de Toledo, y la compañía de Milicianos formaban en el orden siguiente:

Los pelotones de reclutas, a lo largo del andén Oeste, con frente al Norte, en columna por pelotones, apoyando su esbazo en la plaza del Obelisco. Las banderas y estandartes, con sus escoltas, al lado Este y dando frente a sus reclutas. A la derecha de cada escuadra se situó, pie a tierra, el comandante mayor del batallón o regimiento, y a la izquierda, el ayudante.

La fuerza veterana ocupaba todo el paseo hasta el Hipódromo, constituyendo dos columnas a pie y una montada; en los andenes del paseo formaban: en el del Oeste, los regimientos del Rey, León, ametralladoras de esta brigada, segundo de Ingenieros, batallón de Ferrocarriles, brigada obrera de Estado Mayor, Guardia civil y Milicianos nacionales.

En el andén Este, la Academia de Infantería y los batallones de cazadores de Madrid, Barbastro, Figueras, Arapiles, Las Navas, Lierna y ametralladoras de la brigada. En el centro del paseo, el segundo montado de Artillería, el cuarto a caballo y el quinto montado. A la derecha del Rey y León, las tropas de Intendencia y Sanidad militar, y a la izquierda de la Academia de Infantería, el regimiento de María Cristina.

La división de Caballería, compuesta de los regimientos de la Reina, Príncipe, Princesa y Pavía, formaban en columna a lo largo de la calle de Martínez Campos, y el décimo montado de Artillería en la calle del general Orta.

Los militares retirados tenían señalado lugar junto al altar, y las escuelas de niños en el paseo de la Castellana, desde la plaza del Obelisco hasta la calle de Martínez de la Rosa, quedando así enfrente de los pelotones de reclutas de los regimientos del Rey y de León.

El lugar de la jura

Aparacé instalado el altar al pie de la estatua de Castelar.

El altar, de nogal finamente labrado, sostenía una imagen de Santa Bárbara, atributos militares, banderas españolas y plantas diversas, que completaban el adorno del altar.

Dando frente a éste se hallaba instalada la ribana regia, adornada con reposteros, plantas y banderas nacionales.

Daban guardia al altar ocho números y un abo del regimiento del Rey.

LA FAMILIA REAL

Minutos antes de las diez llegaron a la tribuna regia S. A. la Infanta doña Luisa, con el Infante D. Alfonso, que vestía el uniforme de Húsares de la Princesa, y con pocos minutos de intervalo fueron llegando, sucesivamente, el presidente del Consejo y los ministros y señores conde de Romanones y Arias de Arce, respectivamente.

Momentos después llegaron SS. AA. las Infantas doña Isabel y doña Teresa, y, por último, SS. MM. las Reinas doña Victoria y doña Cristina.

acompañaban a las reales personas la marquesa de Aguilar Real, señoría de Bertrán de Rivas, condesa de San Felices de Aragón y duquesa de la Conquista y de San Carlos; duque de Santo Mauro y marqués de Aguilar de Campoo.

Precedían al coche de las Reinas batidores de la Escuela Real y la seguía una escolta del mismo cuerpo.

Esperaban al pie de la tribuna la llegada de la Familia Real el jefe del Gobierno y los ministros de la Gobernación, Estado, Gracia y Justicia, Fomento y Marina, el alcaide y el jefe superior de Policía, Sr. Fernández Llanos, e uniformes de Estado Mayor.

Daba guardia en la escalera de acceso a la tribuna un piquete de alabarderos, que se extendía en dos filas.

Llegada del Rey

A las diez y media llegó al lugar de la jura Su Majestad el Rey, que vestía uniforme de capitán general, de gala, con la banda de la gran cruz del Mérito militar; plaza de la misma Orden y venera de las cuatro Ordenes militares.

Las banderas de los regimientos tocaron la marcha Real al presentarse S. M. en el paseo de la Castellana.

Seguía a S. M. un lucido Estado Mayor, en el que figuraban el Infante D. Fernando, que vestía uniforme de teniente coronel de la Escuela Real; el ministro de la Guerra, el capitán general D. Fernando Primo de Rivera y los generales Aznar, Marín, Sánchez Gómez, Del Río, Aranda, Sáez de Buruaga, (Milans del Bosch, Orozco y González Parrado); los agregados militares de Alemania, Francia, Inglaterra, Italia, Austria y República Argentina; la Jema militar de S. M. y buen número de jefes y oficiales de distintas armas.

Seguía al Estado Mayor de S. M. el escuadrón de Escuela Real.

Su Majestad el Rey recorrió toda la línea de las fuerzas, revistándolas, y se situó después al lado de la tribuna regia.

La misa

La ceremonia religiosa fué breve. Ofició en la misa el teniente vicario D. Francisco Figueras, asistido por dos capellanes castrenses.

En el presbiterio oyó misa el Obispo de Sión.

Durante la sagrada ceremonia tocó la banda de Ingenieros, situada al pie del altar.

LA JURA

Terminada la ceremonia religiosa, el Rey con su Estado Mayor, el Obispo de Sión y el clero castrense, presidido por el gobernador militar, rechazaron a situarse frente al núcleo de reclutas.

Con voz potente preguntó el gobernador militar, dirigiéndose a los reclutas:

—¿Juráis a Dios y prometéis al Rey seguir constantemente sus banderas, defenderlas hasta derramar la última gota de vuestra sangre y no abandonar al que os esté mandando, sea en acción de guerra ó en disposición para ella?

Todos los reclutas, a coro, contestaron: —Sí, juro.

Entonces, el Obispo de Sión exclamó: —Por obligación de mi ministerio ruego a Dios os ayude si cumplís lo que habéis jurado, y si no, os lo demande.

Rompieron en seguida los reclutas de cada cuerpo el núcleo, marchando en fila de a uno. Al llegar frente a las respectivas banderas se descubrieron y pasaron por debajo de ellas, después de besar la espada con que los jefes de sus respectivos cuerpos cruzaban la enseña de la patria.

El acto duró bastante tiempo, por el número de reclutas que han jurado.

Este año ha constituido una novedad el hecho de jurar los reclutas con uniforme y armamento, en lugar de hacerlo, como en años anteriores, con la primera puesta y sin armas.

Terminado el acto, la Familia Real, con el séquito, el Gobierno y las autoridades, se trasladó a la tribuna de la calle de Fernando el Santo para presenciar el desfile.

Don Alfonso, con su Estado Mayor, se situó a la izquierda de la tribuna.

EL DESFILE

El desfile de fuerzas ha sido brillantísimo, acaso más que en años anteriores, por la circunstancia de vestir de gala los reclutas.

Las fuerzas desfilaron por el paseo de la Castellana, en columna de honor, con guías a la derecha, ante SS. MM., por este orden:

Escuadrón de la Guardia civil, que, al rebasar la tribuna regia, tomó el trote para desfilarse, despojando las vises eficientes a la del desfile. Sección escolta, Academia de Infantería, Rey, León, Saboya, Wad-Rás, Madrid, Barbastro, Figueras, Arapiles, Las Navas, Lierna, Zapadores, Ferrocarriles, obreros de Estado Mayor, Guardia civil, Milicianos, Artillería, Intendencia, Sanidad y división de Caballería.

La Infantería en columna, a diez pasos de distancia las escoltas. La Artillería, en columna de baterías, con intervalos cerrados.

Las ametralladoras, Intendencia y Sanidad, con cuatro cargas ó cuatro carruajes de frente, y la Caballería, en columna, toda a pie.

Los reclutas de los cuerpos de a pie se iban incorporando a los suyos conforme iban pasando por su frente.

Regreso a Palacio

Terminado el desfile de las fuerzas, Su Majestad el Rey se acercó a la tribuna, saludando a sus ocupantes, con lo cual se dió por terminado el acto.

Su Majestad el Rey, a la cabeza de su brillante séquito, pasó ante la tribuna regia, y por el paseo de la Castellana, Reoletos, calle de Alcalá, Puerta del Sol y calle de Ballón, se dirigió a Palacio.

Tan pronto como se retiró el Monarca, la Familia Real ocupó los coches, los que eran seguidos por una sección de la Escuela Real, dirigiéndose a Palacio por el mismo trayecto que el recorrido por D. Alfonso.

Al abandonar la tribuna los Reyes, y el mismo durante el trayecto hasta llegar a Palacio, oyeron incessantes vivas y aplausos.

EN PROVINCIAS

Numerosos telegramas dan cuenta de haberse verificado en todas las capitales la jura de la bandera.

El acto ha resultado brillante, y en todas partes ha estado favorecido por la espléndida del tiempo.

Como detalle curioso destacamos la siguiente noticia de un telegrama de Málaga:

«La bandera utilizada en la jura fué traída de Sevilla, pues en esta capital no existe ninguna, por estar todas en Melilla con sus correspondientes cuerpos.»

En Valencia asistió a la ceremonia el capitán general Sr. Azcoárraga.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Botadura de un acorazado

Londres 24. Ha sido botado al agua el acorazado Queen Mary, cuya quilla fué puesta hace un año.

Es el navío de guerra de mayores dimensiones, pues desplaza 27.000 toneladas, tiene una longitud de 198 metros y una anchura de 26 metros. Sus máquinas desarrollan una fuerza de 75.000 caballos.

La huelga de chauffeurs

Paris 23. Un sindicalista y varios chauffeurs no huelguistas hicieron disparos de revólver, en un establecimiento de bebidas sobre algunos chauffeurs huelguistas, resultando muerto uno de éstos y heridas varias personas que había en el establecimiento.

El maíz en la Argentina

Buenos Aires 24. Resulta de las estadísticas oficiales que este año han sido sembradas de maíz más de 3.042.200 hectáreas, adelantándose la próxima cosecha en 7.518.000 toneladas.

Empréstito francés

Paris 24. Ha sido cubierto treinta y dos y media veces el empréstito emitido ayer para atender a las necesidades de las líneas férreas explotadas por el Estado.

Ascienden a 1.960.000.000 de francos las garantías entregadas al suscribirse por los compradores, cuando bastaba que sumasen 60 millones para que quedara cubierto el empréstito.

Príncipe asesinado

Constantinopla 24. Kopsalis-effendi, príncipe de Samos, fué muerto anoche a tiros por un súbdito griego de aquella isla.

PROVINCIAS

Un incendio

Bilbao 23. Esta noche, a las once, estalló un violento incendio en la Cámara Española. El fuego se propagó a un taller de ebanistería destruyéndolo. Las pérdidas se calculan en más de 80.000 pesetas.

Merced a los titánicos esfuerzos de los bomberos, pudo evitarse que el fuego se propagara a las casas contiguas.

Un suicidio

Almería 23. Se ha ahorcado en el domoillo donde vivía, en el barrio sito, una mujer llamada Caridad Carmona Jiménez, de cuarenta años, casada.

Parece que la causa del suicidio obedeció a encontrarse parálisis.

Homicidio de una casa

Zaragoza 24. Se ha hundido una casa de la calle de Agustina de Aragón, y los vecinos del piso entrepuerto Saturnino Vives, su esposa Celestina Peña y dos hijos del matrimonio, niños de corta edad, quedaron envueltos entre los escombros.

Se les pudo extraer rápidamente, y por fortuna no tienen lesiones de importancia.

Crimen y suicidio

Eche 24. El dueño de una fábrica de alpargatas, llamado Vicente Lorent, tenía trabajando en su casa a varias muchachas.

Entre éstas había una de diez y ocho años, de nombre Josefa Torres y de una espléndida hermosura.

El patrón se enamoró locamente de la chiquilla y la requirió de amores, a los que no quiso corresponder la muchacha.

Hoy, al entrar en el trabajo, regaló Lorent dos puñales a la muchacha, que no quiso admitir ésta. Se encolerizó entonces el patrón y, oculto en mano, anesó a Pepita seis puñales en el pecho, de las que murió en el acto.

El criminal volvió el arma contra sí y se infligió tres puñaladas que le ocasionaron la muerte.

El viaje del emperador Guillermo

Viena 23. En el palacio imperial de Schoenbrunn se ha celebrado este medio día un banquete de gala en honor del emperador Guillermo.

Este tuvo después una conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros austriaco.

Venecia 24.

Hoy, a medio día, han llegado a esta ciudad, viajando de incógnito, el emperador Guillermo y personas de su familia que le acompañan.

El público acogió al soberano alemán con aplausos y ovaciones.

La batalla de las Navas de Tolosa

Bilbao 24.

Se ha celebrado la Asamblea magna de las Sociedades bilbaínas y colonias regionales para tratar de la celebración del centenario de la batalla de las Navas de Tolosa.

Nombróse una comisión formada por los presidentes de la colonia castellana, Unión Mercantil y Sindicato de Fomento, para rescatar el apoyo pecuniario del Ayuntamiento, Diputación provincial y otras entidades.

En el Casino republicano se ha celebrado un banquete, al que asistió el diputado Sr. Echevarrieta.

DE CEUTA

Un abordaje.—La comisión topográfica.—Otras noticias

Ceuta 24.

El pallebot ruso Cyrus, al cambiar hoy de fondeadero, abordó a la goleta Nicanor, mercadería de Alicante, causándole importantes averías en su popa.

La comisión topográfica de Marruecos ha marchado a Tetán.

El concejal Sr. Gallo ha pedido al Ayuntamiento que gestione el aumento de personal de Correos y que se reconponga el cable, pues está alada la plaza desde hace dos meses.

LOS ALBAÑILES

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación han celebrado una conferencia con una comisión de aparejadores de obras, a la que manifestaron que era preciso que cumplieran las promesas que hicieron a raíz de terminarse el conflicto último, y en el que intervino una comisión mixta que propuso las bases de arreglo.

Los comisionados manifestaron que ellos no tenían atribuciones suficientes para tomar resolución alguna sobre las pretensiones de los albañiles, y que pondrían en conocimiento de los demás compañeros las indicaciones que les hacía el Gobierno.

Prometieron dar una contestación definitiva, a lo más tardar el lunes próximo.

DE ALHUCEMAS

Alhucemas 24.

Hoy ha llegado a esta plaza el teniente coronel Sr. Gabilla, que viene a sustituir al comandante militar Sr. Campillo, quien marchará en el primer correo a Melilla, donde tiene su nuevo destino.

El Sr. Gabilla, a poco de desembarcar, se hizo cargo del mando de esta plaza.

Asaban de llegar algunos moros trayendo géneros. Dicen que hoy vendrán más.

Asamblea provincial republicana

Esta mañana se reunieron en el Casino de la calle de Atocha, 68, los representantes de los organismos que en la provincia de Madrid son afechos a la Unión Republicana.

Por la tarde continuó la Asamblea, ocupándose de discutir las bases de organización en la provincia, reasumiendo su autoridad plena en la misma, dentro de sus atribuciones, y designando una comisión permanente como delegación de la superior entidad provincial.

Al propio tiempo acordó proceder a una reorganización perfecta en todos los pueblos de Madrid, y cuanto sea conducente a la más pronta realización de los fines de la Unión Republicana.

Las Cortes de Cádiz

El miércoles, a las seis y media de la tarde, se reunirá la Junta nacional del centenario de las Cortes de Cádiz.

Parece que se piensa publicar un decreto ampliando la Junta con una comisión directora encargada de proponer acuerdos a dicha Junta sobre la conmemoración.

La comisión directora estará formada por los expresidentes del Senado y del Congreso, con la presidencia honoraria del actual presidente de la alta Cámara, Sr. Montero Ríos, y la efectiva del de la popular, señor conde de Romanones.

Balance del día

Los nuevos telegramas recibidos de Melilla precisan la importancia de los últimos combates.

Desde luego ha producido alguna extrañeza el hecho, que señalamos ayer, de que la operación realizada haya tenido por objetivo la ocupación de puntos como Sammar y los dos Tamiat, en que estuvieron antes de ahora las tropas, en Septiembre y Octubre, cuando el paso del Kert, y en Diciembre, cuando hubo que rechazar la invasión de la jara enemiga, y que fueron más tarde abandonados, por estimarse innecesaria su posesión.

Ha extrañado igualmente que, sabiéndose la manera de guerrear de los rifeños, se les haya dado ocasión para que pudieran acometer a una columna en su retirada al campamento, y que esto lo hayan hecho con tanto vigor como revelan los incidentes que registran los telegramas, de luchas cuerpo a cuerpo con los soldados y oficiales.

También tienen interés las noticias topográficas de los lugares de los combates que consiguen los telegramas, pues ellas parecen indicar que de nuevo las fuerzas españolas se han visto obligadas a combatir dentro de la zona de ocupación, a retaguardia de algunas de las posiciones avanzadas, y quizás teniendo por enemigos a los indígenas de estos territorios en combinación con la jara rebelde.

Se celebró esta mañana con gran brillantez el acto de la jura de la bandera por los nuevos reclutas de los distintos cuerpos de la guarnición de Madrid.

El tiempo espléndido, primaveral, favoreció la fiesta, realizando su juramento.

Presenciaron la jura los Reyes, los Infantes, el Gobierno, el cuerpo diplomático, las autoridades y extraordinario público.

Terminada la jura, las tropas desfilaron en la Castellana ante S. M. el Rey con gran majestuosidad.

El presidente del Consejo ha negado que se aplase la reunión de las Cortes hasta Octubre, como dicen algunos periódicos, y ha repetido que reanudarán las sesiones para el 1.º de Mayo.

Por indicación del Sr. Canalejas se reunirá uno de estos días la comisión del Congreso encargada de dictaminar el proyecto de ley de Asociaciones, con objeto de empezar la preparación del dictamen para cuando se reanuncian las Cortes.

CHARADA

Segunda tercera quinta, que se un modesto empleado, se retiró un poco tarde a casa el jueves pasado. Su mujer, que es una fiera, le gritó: dos un mis brazos; se acoró, y el pobrecillo recibió dos arañazos. —¿Dónde has estado metido y gastándote el dinero? —¡Si me diste una peseta, y eso fué el día primero! —Una un dos tres cuatro cinco me quitará tu cariño? —Te juro que no es verdad. —Buena, pues acome al niño.

L. Fernandez Rodríguez

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior!

AR BO RI CO LAS

CULTOS

Santo de mañana.—La Anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios.—Santos Ireneo, Quirino, Pelagio, Desiderio, Venancio y Dimas el Buen Ladrón.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de religiosas Benedictinas de San Plácido, donde a las diez habrá misa mayor, y por la tarde, ejercicios y rezos.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnación en su Iglesia, Covadonga ó San Lorenzo.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 9.—El zapatero y el rey.—(Precios populares.) A las 5.—El nido ajeno y Sin querer.—(Con rebaja de precios.)

FRANCO.—A las 9.—(Moda.)—El aventurero. COMEDIA.—A las 9.—22 y último Lunes de Moda. Dora.

A las 4 1/2.—Dora. LARA.—A las 9 1/2.—El sexo débil.—A las 10 1/2.—Doña Clarines (dos actos) y La Goya (doble).

A las 4 1/2.—Puebla de las Mujeres (dos actos)—Luna de miel (dos actos)—La Goya. APLO.—A las 8 1/2.—El fresco de Goya.—A las 10.—El príncipe Casto.—A las 11 1/4.—El fresco de Goya.

A las 4 1/2.—El padrino de «El Nene».—La niña de los besos.—El príncipe Casto. COMICO.—Compañía Prado-Chicote.—A las 4.—(Doble)—Los espadachines (nueve cuadros)—A las 6 1/2.—(Doble)—El rufián amarillo (dos actos)—A las 10 1/2.—(Doble)—Los espadachines (nueve cuadros).

ORVANTES.—Compañía cómica.—Director: Simón Raso.—A las 10.—(Especia).—Rafines (cuatro actos). A las 4 1/2.—(Función entera).—Rafines (cuatro actos).

ESLAVA.—A las 11 1/4.—La corte de Farán.—A las 10 1/2.—La negra trompetera.—A las 11 1/2.—Si las mujeres mandasen.

A las 4.—La corte de Farán.—A las 5 1/4.—Molière y viento.—A las 6 1/2.—(Doble)—El conde de Exemburgo.

GRAN TEATRO.—(Despedida de Watry)—A las 10.—Primera parte: Watry y sus misterios, Madame DeJia y Bosco.—Segunda parte: El baúl y el saco misterioso, Mis May y C.ª.—Tercera parte: Las grutas fantásticas, Las fuentes del Arco Iris.

A las 5.—Primera parte: Una hora en el país de los niños, Mima, Dolis y Bosco.—Segunda parte: El baúl y el saco misterioso, Mis May y C.ª.—Tercera parte: Las grutas coloreadas, Las grutas fantásticas.

En la función de noche, y después de verificarse el espectáculo, el Sr. Watry anunciará el secreto del baúl. TEATRO BENAVENTE.—(Plaza de Bilbao).—De 5 a 12 1/4.—Sección continua de cinematografía.—Todos los días estrano.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: SITUACION, 23 Marzo de 1912, 16 Marzo de 1912, Pasetas, Céntos, Pasetas, Céntos. Rows include ACTIVO (Oro en caja, Del Tesoro, Del Banco, Consignado para pago de derechos de Aduanas, Corresponsales y Agencias del Banco en el extranjero) and PASIVO (Capital del Banco, Fondo de reserva, Billetes en circulación, Cuentas corrientes en el reino, Cuentas corrientes en oro, Cuentas corrientes oro para pago de derechos de Aduana, Depósitos en efectivo, Tesoro público, Reservas de contribuciones, Dividendos e intereses y otras obligaciones a pagar, Ganancias y pérdidas, Diferencias cuentas).

